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会 報

第１号クマタカクマタカクマタカクマタカ
２０１２年７月１４日発行

立野ダムによらない自然と生活を守る会 代表 中島康 熊本市島崎4丁目5-13
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５月１９日、立野ダム建設中止を求める住民団

体の結成集会を熊本市・パレアにて開きました。

約４０名の参加があり、会場もほぼ満員となりま

した。

スタッフによる「立野ダムの問題点と立野ダム

に頼らない治水対策」と題したスライド上映のあ

とは、白川流域住民によるリレートーク。田上辰

也熊本市議、平野みどり県議、松岡徹県議、松野

信夫国会議員にも参加いただき、スピーチをいた

だきました。

その後、会の名称や会則、役員などについて検結成集会（熊本市パレア） 2012.5.19

討。会の名称は「立野ダムによらない自然と生活

を守る会」と決定しました。最後に「結成宣言」

を採択し、阿蘇の大自然と白川の清流を、自然の

ままの姿で未来に手渡すことを高らかに宣言しま

した。

同日午後に開きました、大甲橋～銀座橋の白川

堤防現地調査にも約１０名の参加があり、①立野

ダムの洪水時の水位低減効果は最大で２０ｃｍし

かないこと。②堤防の整備がすすめば立野ダムが

なくても６・２６水害クラスの洪水でも余裕を持

白川現地調査（銀座橋周辺） 2012.5.19って安全に流せること、等を確認しました。

立野ダムによらない自然と生活を守る会 会則

【目的】熊本が世界に誇る阿蘇の大自然と白川の清流を、自然のままの姿で未来に手渡すために、

立野ダム事業計画の中止を求める。

【役員】会長（中島康 、副会長（野村哲也 、事務局長（緒方紀郎 、事務局次長（内山隆）） ） ）

【会計】本会の経費は年会費（一口１０００円）と寄付金を以てこれに充てる。

【定例会】毎月１回程度、熊本市、大津町などで開催し、だれでも参加できることとする。
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立野ダム予定地見学会を開きました第１回
４月２１日、第１回立野ダム予定地見学会を開き

ました。約４０名の方が参加されました。

立野ダムは、阿蘇外輪山（カルデラ）の唯一の切

れ目である立野峡谷に国土交通省が計画した、洪水

。 。調節専用の穴あきダムです ダムの高さは約９０ m

南阿蘇鉄道の線路の高さがダム上端の高さとなって

いることを確認しました。ダムの大きさに皆さん驚

かれていました。

立野ダムは、阿蘇くじゅう国立公園の３６ヘクタ

ールもの広大な自然を水没させます。水没する北向

谷原始林は、国指定の天然記念物です。立野ダム予定地見学会 2012.4.21

また、立野ダム事業区域は阿蘇くじゅう国立公園の特別保護地域にも指定され、国土交通省

の調査によると絶滅危惧種であるクマタカの生息も確認されています。立野ダムが建設されよ

うとしている立野峡谷の大きさや美しさに、参加者の皆さんは驚かれていました。

立野ダム本体予定地に近づくと、右岸側に巨大な滝があります。周辺の地盤は、阿蘇火山か

ら流下してきた立野溶岩で、冷却によって生じた角材状の割れ目（柱状節理）が多く見られる

ことも確認しました。この割れ目はどこまでも続いており、ダムを造っても漏水のために水は

たまりません。巨大ダムを建設するには非常に不適な

地盤であることが分かりました。

最後に長陽大橋に移動して、橋のたもとから立野ダ

ムにより水没してしまう北向谷原始林、立野峡谷、立

野溶岩、白川黒川合流点、旧戸下温泉など、たくさん

の自然遺産を確認しました。

７月２９日（日）には第２回目の立野ダム予定地見

学会を予定しています。現地をまだ見られていない方

は、ぜひ見てください。立野ダム建設によって破壊さ

角材状の割れ目が見られる立野ダム予定地の岩盤れる自然のすばらしさが実感できると思います。

【参加者の感想】

熊本日日新聞投稿

２０１２．５．９
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●立野ダムによらない自然と生活を守る会
設立までの準備会としてのあゆみ

熊本市長に「立野ダム建設促進に対する抗議文」を提出（副市長が対応 。2011.10. 7 ）

国交省、県、流域市町村による「立野ダム建設事業の関係地方公共団体からなる検11.12

討の場」の意見募集（パブリックコメント）に対し、意見を提出。

国土交通大臣あてに「立野ダム建設中止を求める要望書」を提出。12. 1

熊本市役所前で立野ダム建設中止を求める早朝ビラ配り。12.26

「立野ダム計画および阿蘇と白川流域の自然保護に関する要望書」を、大津町長、

南阿蘇村長、阿蘇市長あてに各役場を訪問し提出。

熊本県庁前で立野ダム建設中止を求める早朝ビラ配り。12.27

「立野ダム計画および阿蘇と白川流域の自然保護に関する要望書」を、熊本市長、

高森町長、西原村長、菊陽町長あてに各役場を訪問し提出。

「立野ダム計画および阿蘇と白川流域の自然保護に関する要望書」を熊本県知事あ12.28

てに提出。

田上辰也市議が熊本市議会で「立野ダム建設による環境影響について」質問。2012. 2.29

「県財政を圧迫する立野ダム計画中止を求める要望書」を熊本県知事あてに提出。3.12

立野ダムで水没する北向谷原始林は国立公園の特別保護地区である点などについて3.26

環境省（阿蘇自然環境事務所）と意見交換。

月 日提出の「立野ダム建設中止を求める要望書」に関して立野ダム工事事務所4.11 12 1

に説明を受け、意見交換。

第１回立野ダム予定地見学会（約４０名参加 。4.21 ）

「立野ダムによらない自然と生活を守る会」結成集会（約４０名参加 。5.19 ）

熊本市役所前で立野ダム建設中止を求める 熊本県知事あてに立野ダムに関する要望書を提出

早朝ビラ配り 2011.12.26 2011.12.28
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阿蘇阿蘇阿蘇阿蘇のののの大自然大自然大自然大自然とととと白川白川白川白川のののの清流清流清流清流をををを
未来未来未来未来にににに手渡手渡手渡手渡すためにすためにすためにすために皆様皆様皆様皆様へのおへのおへのおへのお願願願願いいいい

●会員拡大にご協力ください！
「 」 、 、立野ダムによらない自然と生活を守る会 では 活動を広げていくために

今後も会員を拡大していきたいと思います。今回、これまでダム問題に関する

集会に参加されてきた方などに会報をお送りしました。年会費は一口 円1000

。 、 。 、です 今回 会費払込用紙を同封させていただきました ご支援ご賛同のほど

よろしくお願い申し上げます。すでに会費を納入された方は、会員拡大にご協

力頂ければ幸いです。

●7月28，29日のイベント、9月22日の総会にご参加ください！
広島フィールドミュージアムの金井塚務さんをお招きし、会の結成後はじめてのイベントを

開催します。チラシを同封しました。９月２２日には総会とシンポジウムを熊本市・パレアで

開催します。内容などは後日お知らせします。是非ご参加ください。

●「ミニ集会」開催にご協力ください！
多くの方々に立野ダム問題について知っていただくために 「立野ダムを考えるミニ集会」、

をあちこちで開きたいと思います。ご連絡いただければスタッフが会場を訪れ、スライド上映

などを行います。少人数から開催ＯＫです。

●まわりの方々に立野ダム計画のおかしさを伝えてください！
ご家族ご友人、職場やご近所の方々に、立野ダムは「百害あって一利もない」ことをお知ら

せください。立野ダムの熊本県の負担額は約２７１億円。県民１人あたり約１５０００円を立

野ダムに負担することになります。私たちみんなの問題なのです。

●各新聞に投書しましょう！
投稿のあて先は、各新聞の投書欄をご覧ください。熊日新聞「読者の広場」の場合は…

450 hiroba@kumanichi.co.jp字程度 住所 氏名 年齢 職業 電話番号明記 電子メールの宛先。 、 、 、 、 、

「立野ダムによらない自然と生活を守る会」は、阿蘇の大自然と白川の編集後記編集後記編集後記編集後記

清流を自然のままの姿で未来に手渡すために、立野ダムは百害あって一利もないことを、様

々な活動を通して住民の皆様や各行政機関等に訴えていきたいと考えております。立野ダム

事業区域では、絶滅危惧種であるクマタカの生息も確認されています。そこで、会報の名前

も「クマタカ」としました。阿蘇カルデラは、熊本が世界に誇る自然遺産です。白川は、全

国でも珍しいダムのない一級河川です。コンクリートのダムをつくるのではなく、阿蘇の草

原を守り、白川中流域の農業を守ることが、白川の治水や熊本の地下水の保全にもつながり

ます。皆様方のご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます （ ）。 N.O.


